

Comunas de Itata solicitan potenciar con servicios públicos a su capital provincial

ADELANTO. En ese contexto, también se busca contar con nuevo hospital de mediana complejidad.

Héctor Díaz
 cronica@cronicachillan.cl

Robustecer a Quirihue como capital provincial de Itata con los servicios necesarios para hacer una efectiva descentralización, fue lo planteado por la Asociación de Municipalidades del Valle del Itata en su última reunión desarrollada precisamente en la comuna quirihuana, y donde sus alcaldes integrantes hicieron eco del requerimiento que expondrán a las autoridades de Gobierno, a ya 5 años desde que nació la nueva Región de Ñuble.

El primero en evidenciar dicha necesidad fue el vicepresidente de la colectividad, el alcalde de Ninhue, Luis Molina, quien recaló lo relevante que es que arriben los servicios más pertinentes a la cabecera provincial del territorio.

“Lo hago con altura de miras. Ya llevamos 5 años de esta Región de Ñuble, pero no veo que se les entreguen todas las herramientas a las provincias. Si seguimos así, de poco nos sirve tener una provincia que yo la veo desmantelada completamente, donde no tenemos los servicios que deberíamos tener como capital de la Provincia del Itata en Quirihue. SAG, CONAF, Servicio de Impuestos Internos, Vialidad”, se-

ñaló Molina, quien de paso también hizo mención a la necesidad de también potenciar el actual Hospital de Quirihue, el cual “solo es un Cesfam más grande, donde ni siquiera una madre de nuestra comuna puede llegar y tener el nacimiento de su hijo, sino que tiene que ir a San Carlos o Chillán, algo que antes en Quirihue estaba y ya no tenemos eso, y es lo que echamos de menos”.

El alcalde de Quirihue, Richard Iribarra, agradeció a sus pares alcaldes y concejales integrantes de la mesa de la asociación, por respaldar la iniciativa de poder fortalecer la comuna como una real capital provincial.

“Uno entiende que ha habido una demora por Pandemia, urgencias o catástrofes, pero entendemos también que el país debe seguir avanzando, y es por eso que estamos solicitando que se cumpla con que la ciudad de Quirihue, reúna las cualidades que corresponden a una capital de provincia, y esto significa que deben estar todos los servicios instalados acá”, expresó Iribarra.

El alcalde quirihuano comentó que ya hay conversaciones con Vialidad para su futura instalación la comuna con una Dirección Provincial, tal como se anunció meses atrás en San Carlos y para lo cual el munici-



ALCALDES APUNTAN A POTENCIAR EL VALLE DEL ITATA, ESPECIALMENTE SU CAPITAL PROVINCIAL, QUIRIHUE.

pio dispuso de terrenos propios para ello.

NUEVO HOSPITAL

Otra necesidad latente no solo para los quirihuanos, sino que para las comunas aledañas de Itata, es el poder contar con un Hospital de mayor resolución al que actualmente tiene la comuna.

“Por otro lado estamos viendo la posibilidad de conseguir un terreno para el ofreci-

miento del Servicio de Salud y poder concretar en definitiva un hospital nuevo para Quirihue”, dijo el alcalde de Quirihue, Richard Iribarra.

“Tenemos que tener un Hospital nuevo en el Valle del Itata, tiene que ser en Quirihue, y además con más especialistas, porque eso es tener una salud que la gente necesita sobre todo para comunas rurales como lo es nuestra comuna de Ninhue”, acotó el alcalde de

Ninhue, Luis Molina.

Precisamente durante la reciente semana el jefe comunal llegó hasta Santiago para reunirse con el gerente de personas de sustentabilidad de la Empresa Arauco, Charles Kimber, con el objetivo de poder gestionar la donación de un terreno con las condiciones necesarias para poder llevar a cabo la construcción de un nuevo hospital para la comuna y todo Itata.

CRÓNICA CHILLÁN

“Una vez obtenido el terreno comienza el estudio preinversional hospitalario para avanzar en el hospital”, detallaron desde el municipio quirihuano. La delegación reunida con la empresa maderera estuvo conformada además del alcalde Richard Iribarra, por el diputado Felipe Camaño, el Subdirector Administrativo del Servicio de Salud de Ñuble, Alex Paredes, y vía telemática el Gobierno Regional de Ñuble.

“El objeto de esta reunión era solicitarle a la empresa la donación de un terreno de 2 hectáreas para la construcción de un nuevo hospital de mediana complejidad para la comuna y para la Provincia del Itata (...) meses atrás sostuvimos una reunión que gestionamos con el Ministerio de Salud, el alcalde Iribarra y su cuerpo de concejales, para pedir la urgencia de parte del MINSAL y patrocinar este tremendo beneficio en materia de salud para la Provincia de Itata, el cual fue acogido y en el que hoy día se está avanzando tanto desde el Gobierno Regional para su financiamiento y también con el Servicio de Salud Ñuble para hacer todos los trámites correspondientes y mejorar la atención, traer especialistas a la provincia y descongestionar las atenciones médicas”, explicó el diputado Felipe Camaño. 